

JOSÉ VICENTE ODRIOZOLA GURRUCHAGA

1 febrero 1940 — 17 diciembre de 2024

José Vicente nació en Santiago, el 1 de febrero de 1940. Sus padres fueron Ignacio Odriozola y Josefina Gurruchaga; ambos con raíces en el País Vasco, España. La familia estuvo compuesta por cinco hermanos: Jaime, Iñaki (sacerdote de los SSCC), Mirén, Jesús, y José Vicente. Fue bautizado el 18 de febrero de 1940, en la parroquia San Pablo Apóstol en Santiago. En 1947 recibió el sacramento de la Confirmación, en la iglesia del Colegio de los SSCC de Santiago.

Realizó todos sus estudios en el Colegio de los SSCC de Santiago. Los años 1947 a 1951 la educación básica, y los años 1952 a 1957 la educación media. Terminado el Colegio ingresó a la Congregación de los SSCC, llegando a Los Perales a inicios de 1958. Inició el noviciado con la Toma de Hábito el 6 de abril de 1958 y lo concluyó con la Profesión Temporal el 12 de abril de 1959, en Los Perales teniendo como maestro de novicios al padre Esteban Gumucio. Efectuó la Profesión Perpetua el 29 de abril de 1962, en Viña del Mar

Efectuó todos sus estudios filosóficos y teológicos en el Escolasticado de la Congregación, en Los Perales. Los estudios filosóficos entre los años 1959 a 1961. En 1962 es destinado al Colegio de los SSCC de Viña del Mar, para realizar un año de maestrillaje. Vuelve a Los Perales, donde cursa la teología los años 1963 a 1966. Durante estos años sigue el itinerario habitual del camino a la ordenación. La Tonsura la recibe en 9 de marzo de 1963, en Valparaíso, de manos de Mons. Emilio Tagle. Las cuatro órdenes menores, Ostiario, Lector, Exorcista y Acólito, y el Subdiaconado los recibe en Santiago, de manos de Mons. Ramón Munita, el 7 de noviembre de 1965. Es ordenado Diácono en Santiago, el 25 de marzo de 1966, por Mons. Ramón Munita. Finalmente es ordenado Presbítero por Mons. Alejandro Menchaca, en Santiago, el 16 de julio de 1966.

Su primer destino apostólico es el Colegio de los SSCC de Viña del Mar, donde permanece entre 1967 y 1971. Durante todos estos años ejerció como profesor del colegio; además actuó algunos años como ecónomo de la comunidad. El año 1967 residió en el Colegio. Los años 1968 a 1970 residió en la comunidad de 1 Poniente. El año 1971 estuvo en la comunidad de calle Montenegro. El año 1972 fue destinado a Concepción, residiendo en la comunidad de 4 Norte, Población Esmeralda, Talcahuano.

Es 1973 recibe la obediencia de volver a Santiago, para integrarse a la formación inicial. Desde 1973 a 1976 está en el Postulantado; los primeros años en Santa Victoria, luego en calle Condell y, finalmente, en calle San Isidro. En estos años trabajó en la pastoral vocacional y en la pastoral del Campus san Joaquín de la UC. En 1977 tiene un año sabático, en el cual visita las comunidades de formación de América Latina y luego realiza estudios de renovación teológica en España en la Universidad de Comillas.

De regreso en Chile, el año 1978 se reintegró como formador en el Postulantado de San Isidro; fue Director de la Formación; Consejero Provincial; y mantuvo la Pastoral Universitaria en la Pontificia Universidad Católica de Chile. El año 1979 fue Socio del noviciado (con el P. Esteban Gumucio de maestro), en calle Santa Amalia en Santiago. En 1980 y 1981 fue formador en la comunidad de Profesos, en calle San Juan, Santiago. El año 1982 formó parte de la comunidad de Yungay en La Granja, trabajando como Asesor del Centro Alameda y en la Pastoral Universitaria de la Universidad Católica

de Chile.

En 1983 a 1993 residió en el Postulantado de San Isidro, como formador; además fue Director de la Formación; Consejero Provincial: Vicario Provincial (1984-1993); Delegado al Capítulo General (1987).

Desde el 1 de octubre de 1993 hasta el 30 de septiembre de 1999 fue Superior Provincial de Chile; y Coordinador de la Formación en América Latina. Los años 1999 (1 octubre) a 2002 (30 septiembre) fue presidente de la Fundación Educacional Colegio de los SSCC Manquehue.

Los años 2000 a 2009 fue Maestro de Novicios, en Cerrillos de Curacaví, y Director de la Formación en Chile. Además, Coordinador de la Formación Inicial en América Latina. El año 2010 es destinado a la comunidad de calle Condell, en Santiago como superior de la comunidad. El 2011 la comunidad se traslada a calle Domingo Faustino Sarmiento en Ñuñoa. Durante este tiempo es el encargado del Camino Espiritual SSCC para laicos.

Los años 2012 a 2015 se desempeña como asesor pastoral del Colegio SSCC Valparaíso-Viña del Mar. En 2012 y 2013 reside en calle Estero Puangue en Reñaca Alto, Viña del Mar. Los años 2014 y 2015 reside en la comunidad de calle Buenos Aires en Valparaíso. Los años 2016 y 2017 reside en la comunidad Padre Damián, como encargado pastoral de los apoderados del Colegio SSCC Manquehue, y asesor del Centro Pastoral Manquehue. En 2018 a 2020 reside en la comunidad de calle Bustos en Santiago y continúa como asesor del Centro Pastoral Manquehue.

El año 2021 se traslada a la casa provincial en Domingo Faustino Sarmiento. Desde esa fecha vivió en la Casa Provincial. En agosto de 2024 se le diagnosticó un cáncer en el pulmón, enfermedad que, finalmente, le causaría la muerte.

José Vicente fue un hermano que desde su formación en la Congregación mostró cualidades para el acompañamiento espiritual por su juicio prudente y su solicitud por los demás. Fue un hermano reconocido por su austeridad, por ser servicial, tranquilo, alegre, de trato fácil, tímido y algo testarudo. Fue un gran lector y autodidacta en la búsqueda de comprensión del misterio del ser humano, de su existencia y de su relación con Dios.

Su intuición y compromiso responsable y persistente lo transformó en un actor fundamental en el proceso de renovación de la formación inicial después del Concilio Vaticano II. Su carácter prudente y su trato fácil le permitió liderar, también, el proceso de corresponsabilidad e interdependencia de la formación SSCC en América Latina. Como formador, maestro de novicios y acompañante espiritual ha dejado su huella y ha marcado la vocación y el compromiso cristiano de muchos hombres y mujeres que acompañó con su sabiduría y profundidad religiosa y que, en el último tiempo, tuvo una expresión muy importante en el Camino Espiritual SSCC para laicos.

Falleció en Santiago, en la madrugada del día 17 de diciembre de 2024 en la Casa Provincial de los SSCC.

SANDRO MANCILLA TRONCOSO SS.CC.

SUPERIOR PROVINCIAL \
PROVINCIA SSCC CHILE-ARGENTINA

Provincia Chilera